

Zeitschrift:	Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne
Herausgeber:	Université de Lausanne, Faculté des lettres
Band:	6 (1973)
Heft:	1
Rubrik:	Chronique de la faculté des lettres

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE DE LA FACULTÉ DES LETTRES

SEMESTRE D'HIVER 1972-1973

I

FACULTÉ DES LETTRES

La reprise de l'enseignement ayant été fixée au 23 octobre, il a paru difficile au Conseil de la Faculté de maintenir la traditionnelle cérémonie d'ouverture des cours qui aurait dû se situer avant cette date. Cette manifestation a donc été supprimée. Elle a été remplacée par une cérémonie de distribution des prix de Faculté, qui a eu lieu le 14 décembre sous la présidence de M. le doyen Werner Stauffacher.

PROFESSEURS

En congé pour une année, M. Jean-Charles Biaudet sera remplacé pour son enseignement d'histoire suisse par M. Miklos Molnar, professeur à l'Institut des Hautes Etudes Internationales de Genève, et pour son enseignement d'histoire contemporaine par M. Claude Fohlen, professeur à la Sorbonne.

M. Louis Wiesmann, professeur à la Faculté des Lettres de Bâle, a été invité à donner un cours de littérature allemande, suppléant ainsi M. Werner Stauffacher, déchargé d'une partie de son enseignement en raison des obligations du décanat.

Déchargé d'une partie de son enseignement en raison de ses cours de 3^e cycle, M. Jean-Luc Seylaz sera partiellement suppléé par M. Patrice Thompson, professeur à la Faculté des Lettres de Neuchâtel.

Le cours d'introduction à la philosophie, vacant par suite de la retraite de M. Maurice Gex, a été confié à M. Jean-Claude Piguet, professeur à l'Université de Saint-Gall.

M. Luis Lopez Molina, professeur à la Faculté des Lettres de Genève, a été invité à donner un cours de littérature espagnole.

M. Eric Bubloz, chargé de cours à la Faculté des Lettres de Neuchâtel, assurera une suppléance dans le domaine de la littérature américaine.

M. François Lasserre suppléera pour l'enseignement de la littérature et de la langue grecques M. André Rivier, en congé de maladie.

Pour répondre aux besoins de l'enseignement de l'archéologie, discipline qui peut faire désormais l'objet de certificats à titre soit principal, soit secondaire, M. Hans Bögli, professeur associé, a été chargé d'une heure supplémentaire d'archéologie gallo-romaine, cependant que M. Pierre Ducrey donnera, en qualité de chargé de cours, une heure d'épigraphie grecque.

L'enseignement de l'histoire de l'art s'est enrichi d'un cours sur l'art monumental, confié à M. Marcel Grandjean ; celui de la géographie, d'un cours de climatologie, qui sera assuré par M. Michel Rothen, chargé de cours à la Faculté des Lettres de Fribourg, et de cours de géographie physique et d'introduction à la géologie, dont a été chargé M. Marcel Burri, professeur à la Faculté des Sciences de Lausanne.

ÉTUDIANTS

M. Pierre Devanthey a défendu avec succès, le 7 décembre, sa thèse sur « La révolution valaisanne de 1790 ». Il a obtenu le grade de docteur avec la mention « très honorable ».

Le 18 décembre, c'était au tour de M. François Jéquier de présenter sa thèse intitulée : « Une entreprise horlogère du Val-de-Travers : Fleurier Watch Co. S. A. — De l'atelier familial du XIX^e aux concentrations du XX^e siècle ». Le grade de docteur lui a été accordé avec la mention « très honorable ».

Des comptes rendus de ces soutenances et de ces ouvrages paraîtront ultérieurement dans *Etudes de Lettres*.

Lors de la cérémonie du 14 décembre, les prix suivants ont été décernés :

Prix Follope, à M. Henri Rieben pour son mémoire sur Catherine Colomb.
Prix Nessler, à Mlle Huguette Abelé.
Prix Whitehouse, à M. Pierre Devanthey.

En outre, des *Prix de Faculté* ont été remis à Mlle Danielle Zürcher, à MM. Pierre Carrel, Jean-Paul Cavin, Pierre Thévenaz et Grégoire Testaz.

A la suite des examens d'octobre et de décembre 1972, les étudiants suivants ont obtenu leur licence (nous donnons en regard de leur nom le titre de leur mémoire de licence) :

Octobre 1972 :

Licence ès lettres (diplôme d'Etat et nouveau régime)

Mlle Isabelle GUISAN	Edward Albee's vision of american society, studied in five of his plays.
M. Gérald MEYLAN	Comique et humour dans <i>Tristram Shandy</i> de Laurence Sterne.
Mlle Anne-Françoise SCHMID	La notion de pratique discursive chez Michel Foucault (à propos de l'archéologie du savoir).
M. Michel SORDET	La genèse du concept d'idéologie chez Marx (1835-1846).
M. Jean-Bernard SÜSSTRUNK	Erläuterungen zur Auffassung des deutschen Verbs.

Licence ès lettres (diplôme d'Université)

Mlle Stéphane PICARD	Philosophie et politique chez Gramsci. (Notes sur la polémique de Gramsci contre Croce.)
----------------------	--

M. René ZAPATA

L'introduction de 1857 de Karl Marx et la problématique de la connaissance dans la philosophie marxiste contemporaine. (Remarques sur les travaux de Della Volpe et Althusser.)

Décembre 1972 :

Licence ès lettres (diplôme d'Etat)

Mlle Françoise CARDINAUX

La tecnica romanzesca del Verga in *Mastro-don-Gesualdo*.

Mme Marie-José DELITZSCH-Chevalley

Der Sprachwechsel in Nordfriesland und seine Ursachen.

Mlle Marianne KINDLIMANN

Der Erzähler Johannes Bobrowski. Studie zu *Levins Muehle* und *Litanisch Claviere*.

CONFÉRENCES

La Faculté des Lettres a entendu, le 1^{er} novembre, M. Cesare Segre, professeur à l'Université de Pavie, qui a parlé de son édition critique de la *Chanson de Roland* ; le 14 novembre, M. Jacques de Bruyne, professeur aux Universités de Gand et d'Anvers, qui a fait deux leçons sur le romancier espagnol Pio Baroja.

PUBLICATIONS

Le numéro des *Etudes de Lettres* consacré à René Auberonnois (N° 4, 1972) a fait l'objet d'un tiré à part sur vélin Johannot qui peut être obtenu sur demande à l'administration de la revue.

II

ÉCOLE DE FRANÇAIS MODERNE

Au début du semestre d'hiver 1972-1973, 337 étudiants ont passé les épreuves de classement destinées à répartir les candidats (anciens et nouveaux) dans les neuf classes du Cours général et les trois classes du Cours spécial. L'effectif de l'Ecole de français moderne reste donc particulièrement stable.

Le classement s'est avéré très sûr, puisque pratiquement aucun élève n'a demandé après coup à être transféré dans une autre classe.

L'Ecole n'acceptant pas de débutants, quatre candidats trop faibles ont dû être éliminés à la suite des épreuves de classement.

M. André Laufer, lecteur, chargé d'un enseignement de deux heures hebdomadiaries, a donné sa démission en été 1972. M. Laufer, depuis de longues années, assurait un cours du soir destiné aux étudiants du cours spécial. Il a accompli cette tâche avec beaucoup d'assiduité et de dévouement. Ses occupations multiples ont obligé ce collègue consciencieux et sensible à abandonner, à regret, cet enseignement.

Les deux heures de M. Laufer ont été reprises par Mlle Jeanine Hürlimann, déjà chargée d'un enseignement partiel à l'Ecole de français moderne.

D'autres heures supplémentaires ont été confiées à Mme Catherine Saugy et à Mlle Marianne Béguelin.

Le mardi 28 novembre, nos étudiants ont pu assister, au Théâtre de Boulimie, au spectacle du dixième anniversaire, *Boulimie 10 bis*.

La soirée de Noël de l'Ecole a eu lieu le mardi 14 décembre au Foyer du Théâtre. Elle était animée par Pierre et Mousse Boulanger.

A la suite des examens d'octobre 1972, les diplômes suivants ont été décernés :

Diplôme d'aptitude à l'enseignement du français moderne

Mlle Christina KOTCHEMIDOVA	Bulgarie	Mention Bien
M. Wim BLOEMEN	Hollande	
Mlle Magdalena JUNGROVA	Tchécoslovaquie	
Mme Anna-Marg. LANDRY-KRUG	Suisse	
Mlle Françoise SCHEURER	Suisse	